



Ha sido nombrado jefe del Estado Mayor el Gran Duque que era el generalísimo.

Comunicado austriaco

Viena.—Un comunicado oficial dice que en Galitzia rechazamos al enemigo en toda la línea de Sereth.

Nuestro ejército ha hecho progresos al Este de Dubnor.

La nota alemana parece satisfactoria a Roosevelt

Nueva York.—Discutiendo la nota del conde de Bernstorff, Roosevelt, dice que la nota parece satisfactoria y si se ofrece una indemnización conveniente por la pérdida del Lusitania y Araric y otros barcos.

No se hace ninguna reserva como se pidió anteriormente por Inglaterra y Francia y que el resultado será satisfactorio.

El carbón inglés

Londres.—La guerra ha influido en el trabajo de las minas inglesas.

La extracción de carbón en el Reino Unido fué en el año que acabó el 30 de Junio de 1914 de 281 mil 763.000 toneladas, y este año solo se han sacado 253.190.000 toneladas, lo que da una diferencia de 28.663.000 toneladas.

Precauciones en San Petersburgo

Amsterdam.—Por lo que pudiera suceder, ante el avance alemán, se sabe que los rusos han comenzado a llevar a lugar seguro las riquezas artísticas susceptibles de traslado, de San Petersburgo.

La preciosa colección del Museo de pinturas de San Petersburgo ha sido trasladado a Moscú.

También son trasladados los tesoros del Museo llamado de Alejandra.

También ha sido trasladada la riquísima colección numismática.

Nuevo llamamiento en Austria-Hungría

Amsterdam.—Noticias particulares recibidas de Viena dicen que todos los hijos nacidos en el año 1897 han sido llamados para que se presenten durante la primera quincena del mes actual para sufrir el examen médico, y luego comenzar la preparación militar.

Madrid 4 a las 24

Parte oficial francés

Paris.—El despacho oficial de las tres de la tarde da cuenta de que han ocurrido acciones de artillería particularmente violentas en el Norte y Sur de Arrás.

Entre el Oise y el Aisne y en los alrededores de Vangnois los franceses han hecho explotar varias minas que han averiado seriamente varias trincheras alemanas.

Despacho oficial ruso.—Ofensiva rusa

Petrogrado.—Dice el último despacho oficial que en el frente de Vinsk los rusos se retiraron a la derecha de Duna.

Entre Sveta y Villa avanzamos capturando tres ametralladoras y 300 soldados.

Cerca de Gradno hicimos retroceder al enemigo.

En Galitzia proseguimos la ofensiva ocupando nuevas posiciones afines al Sereth que han costado combates de poca importancia.

En el Sur de Nyseret el enemigo ha intentado una ofensiva siendo rechazado.

En el Cáucaso, en la región del litoral los turcos intentan desalojar nuestras tropas fracasando, apoderándonos de varias trincheras, haciéndoles 200 muertos.

Traslado de obras de arte y objetos artísticos a Moscú

Petrogrado.—Ha comenzado el traslado a Moscú de todas las obras de arte que se conservan en el Museo Ibermitago.

Aun cuando se tomaron precauciones para que el pueblo no se diera cuenta del traslado, circuló pronto la noticia apresurándose el Gobierno a declarar el cierre de los museos llevándose a cabo con pretexto de reparar los objetos artísticos, han sido conducidos en trenes escoltados por numerosas fuerzas del ejército.

Los grandes capitalistas han trasladado también sus riquezas a Moscú.

Nuevo Virey del Cáucaso

San Petersburgo.—Ha sido nombrado Virey del Cáucaso el general Garanchovitch.

Canje de heridos

Berna.—El canje de heridos franceses y austriacos se reanuda en la segunda quincena de Septiembre próximo.

Bombas lanzadas por un avión sobre Lemberg

Petrogrado.—Un avión ruso ha volado sobre Lemberg arrojando tres bombas sobre un tren de viajeros causando algunas víctimas.

Llegada de cañones a Brest-Litoski

Petrogrado.—Viajeros llegados de Brest-Litoski dicen que el día siguiente de la evacuación de la plaza por los rusos llegaron dos mil cañones alemanes.

Comunicado oficial italiano

Collano.—En el Alto Rienz el enemigo intentó de nuevo atacar nuestras posiciones de Impiana siendo rechazado, con grandes pérdidas.

En la zona de Poral (Alto Piave) el enemigo ocupaba las escarpadas alturas de Menadiel y al objeto de desalojarlo hemos realizado importantes operaciones habiendo conseguido nuestro objeto a pesar de la resistencia del enemigo que fué desalojándolo poco a poco hasta llegar a Guglio Shademis donde algunos batallones se reunieron atrinchándose solidamente.

El día 1.º al amanecer compactos núcleos de fuerzas enemigas auxiliadas por los reflectores intentaron atacar las posiciones perdidas siendo rechazados completamente.

En la zona de Seibus una habil maniobra de nuestros destacamentos dió por resultado la ocupación de algunas trincheras enemigas sin lucha.

Nuestros aviones han bombardeado con éxito el campamento de los austriacos situado en la carretera de Costanjewic a Vojacica.

Fuerzas austriacas a la frontera italiana

Ginebra.—Docientos mil austriacos de todas las armas han marchado en dirección al frente italiano, llevando ochenta baterías de nueva construcción y asombrosa cantidad de municiones.

Nuevos ataques a la plaza de Goritzia

Ginebra.—Se han verificado nuevos ataques a la plaza de Goritzia. Se considera pronta una ofensiva de los austriacos contra los italianos.

Enseñanza obligatoria del alemán

Paris.—Dicen de Varsovia que en toda la extensión ocupada por los alemanes se ha decretado la enseñanza obligatoria del alemán.

Condecoración

Paris.—El Emperador de Austria ha concedido la condecoración del Aguila Negra al general Mackenzen.

Fiesta conmemorativa

Berlin.—En la Catedral de Semlis se ha celebrado una función conmemorativa de la entrada de los alemanes en dicha ciudad.

Ha asistido a la misma gran concurrencia.

En sufragio del alma del aviador Feugaud

Belfort.—Se han celebrado en esta ciudad solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del inteligente aviador. Pengoud.

Madrid 5 a las 16'30

Reclamaciones del embajador alemán Portugal

Lisboa.—Se dice que el embajador alemán ha formulado una reclamación por las frases que pronunció Leote Rego contra Alemania en la fiesta celebrada en honor de los prisioneros rescatados en Africa que se hallaban en poder de los alemanes.

Servia y Rumania se preparan

Londres.—Un telegrama de Roma anuncia que Servia y Rumania acumulan fuerzas en el frente hipotético que ocuparían los alemanes para unirse con los turcos a través de Servia y Rumania.

Se dice que hay 150 mil rumanos concentrados en Turmu Soverei cerca donde se corta la frontera austriaca con Servia y Rumania.

Mensaje del Papa a favor de la paz

Roma.—Se asegura que el mensaje del Papa dirigido al cardenal Gibbous para Mr. Wilson, es el mismo que Su Santidad ha enviado a todos los jefes de Estado exhortándoles a la paz.

No se trata de un mensaje especial.

Comunicado alemán

Viena.—Dice un telegrama oficial: nuestros puntos de apoyo en el monte Meronia se hallan bajo el fuego de la artillería italiana.

En la región de Carintia rechazamos débiles ataques y en varios puntos interrumpimos los trabajos de la ingeniería italiana.

Lo que dice «El Imparcial»

El periódico «El Imparcial» ocupándose del actual conflicto dice: Como neutrales deseamos vivamente la paz, pero comprendemos que hoy es todavía imposible y que debemos resignarnos a más larga espera.

El mensaje del Papa dirigido a

Mr Wilson no ha dado resultado. Los aliados rechazan la paz pues ahora el éxito sería para Alemania.

Madrid 5 a las 20

Comunicado oficial francés

Paris.—Un comunicado oficial de las tres de la tarde dice que hubo un violento cañoneo en la región de Arrás.

En las orillas del Somme hubo acciones de artillería, recíprocas. En los sectores de Guenenerias y Vic Nouron nuestras baterías han hecho callar en varios puntos al enemigo.

En los Vosgos la intervención de nuestra artillería ha detenido la fusilería alemana.

El general Bulow restablecido

Zurich.—El general Bulow se encuentra casi restablecido.

Nuevo gobernador de Bres-Litowsk

Ha sido nombrado gobernadora militar de Brest Litowsk al general Waldersek.

Incendio en Nancy

Dicen de Nancy que un gran incendio ha destruido los establecimientos de Kruck.

Las pérdidas se calculan en 200 mil francos.

Nuevo general de las tropas selesianas

Londres.—Ha sido nombrado general de las tropas selesianas, el general von Kluck.

En favor del servicio militar obligatorio

Londres.—Se ha celebrado un mitin para hacer propaganda en favor del servicio militar obligatorio.

Una explosión.—Muertos y heridos

Amsterdam.—Una enorme explosión ha destruido la fábrica de productos químicos de Bremen.

Hay numerosos muertos y heridos.

Servicio directo del extranjero vía París-Badajoz

Barcelona 5 a las 23

Demonstraciones populares en honor de la delegación húngaro-croata

Pola.—Desde Viena dan cuenta de que se han celebrado grandes demostraciones populares en honor de la delegación húngaro-croata que vino a saludar al Emperador.

Se ha celebrado una recepción en el Palacio del Ministro de la Gobernación.

Hablaron los Jefes de los gobiernos austriaco y húngaro ensalzando la amistad y unión de todas las razas de la monarquía.

Inauguración de la gran estatua de Hindenburg

Amsterdam.—En Berlin se inauguró ayer a presencia de la Emperatriz la gran estatua de Hindenburg, en la que según costumbre alemana podrán clavarse clavos previo un donativo.

Los primeros clavos fueron clavados por la Emperatriz, las Princesas y su séquito.

Desmintiendo la victoria de los turcos en los Dardanelos

Londres.—El Times dice que los turcos se atribuyen falsamente haber obtenido una gran victoria en los Dardanelos.

Añade que el Gobierno Inglés no da noticias solo hace publicar las listas de las bajas.

La única verdad es que hasta ahora no hemos obtenido en Gallipoli ninguna ventaja material.

La Reina de Bélgica recorre los hospitales

Paris.—Desde Havre comunican que la Reina de Bélgica ha recorrido los hospitales de la línea de combate belga, conversando con los heridos alentándoles.

La Reina ha sido aclamada por los enfermos y heridos.

Nueva derrota de los rusos en Galitzia

Pola.—Un despacho oficial de Viena da cuenta de que en la frontera de Galitzia, cerca de los margenes del Seveth, el ejército del general Pflancar ha derrotado completamente a los rusos haciéndoles 2.600 prisioneros, apoderándose además de 3 cañones y 14 ametralladoras.

Concentración de tropas rumanas en la frontera austriaca

Londres.—Se asegura que Rumania ha concentrado 150.000 hombres en la frontera austriaca.

El Zar visita el cuartel general del Gran Duque Nicolás

Petersburgo.—El Zar ha salido hacia el cuartel general del Gran Duque Nicolás.

Antes presidió la conferencia de notables para unificar las medidas de defensa nacional, especialmente la fabricación de municiones que

constituye la dificultad más grande.

El aniversario de la batalla del Marne y la pronsa francesa

Paris.—La prensa toda dedica artículos al aniversario de la batalla del Marne.

Todos los periódicos pronostican el fracaso de los alemanes.

Vapor inglés torpedeado

Londres.—El vapor inglés Hosprion que conducía 700 pasajeros ha sido torpedeado frente Frasinet.

Los supervivientes han llegado a Queenstown.

Se ignora el número de víctimas. También ha sido hundido un velero cuya nacionalidad se ignora.

Reclamando la libertad de un vapor sueco

Amsterdam.—Suecia ha reclamado la libertad del vapor Goselland detenido por los alemanes.

Salida del Barón de Ishi, de Paris

Paris.—El Barón de Ishi, ministro del exterior del Japon ha marchado hoy a Marsella donde embarcará para su país.

Le ha despedido entre otras personalidades el Embajador de España.

Dinero para los indios que uchan en Francia

Londres.—Varios Rojos de la India, han enviado grandes sumas de dinero para los Indios que luchan en Francia.

Política

Madrid 4 a las 20

Visitas de Dato

El señor Dato estuvo en la Presidencia esta tarde trabajando.

Nos dijo que estuvo en el estudio del ilustre escultor señor Benlliure a quien invitó a almorzar en el Ministerio de la Guerra.

Después con Benlliure estuvo en el panteón de hombres ilustres viendo los trabajos que realiza en la tumba del señor Canalejas.

Prieto en San Sebastián.—Se ha retrasado la unión de liberales y demócratas

Dicen de San Sebastián que ha llegado el jefe de los demócratas señor García Prieto hospedándose en casa del señor Barroso en donde le han visitado numerosos correligionarios.

Interrogado acerca de la política de actualidad ha manifestado que durante su estancia en Cestona no se ha ocupado de nada de política.

Aunque nada ha dicho respecto a la unión de todos los liberales parece ser que realizado el banquete liberal en Monte Igueldo ha retrasado la unión paralizando los trabajos que se realizaban.

Parece que el Conde de Romanones y el señor García Prieto desde la clausura de las Cortes han celebrado varias conferencias tratando cuestiones de Gobierno en que pudieran existir puntos de contacto entre liberales y demócratas, pero todavía no se ha llegado a la identificación del pensamiento que permita hablar de la unión de todos los liberales.

Los demócratas creen que el cuerpo parlamentario o la situación política serian oportunos para que sin duda las nebulosidades pudieran patentizarse en la unión.

El señor García Prieto ha marchado esta noche a Madrid y regresará a San Sebastián dentro de ocho o nueve días para pasar una corta temporada.

Madrid 5 a las 16'30

Regreso de políticos

Empiezan a regresar los políticos que veraneaban; ha llegado ya el general Luque y el señor Cobian.

Mañana llegarán el Marqués de Lema, el conde de Esteban Collantes y el señor García Prieto.

El Consejo de mañana.—La unión de liberales

Los políticos que presumen de bien informados aseguran que el Consejo de ministros que ha de celebrarse mañana tendrá interés político; pues se tirarán las primeras líneas para el planteamiento de la crisis aunque ésta no se hará pública hasta los últimos días de septiembre.

La crisis alcanzará a tres cartenas.

Respecto a la unión de liberales y demócratas, añaden dichos políticos, digase cuanto se diga, hace cuatro meses que está acordada y el conde de Romanones y el señor García Prieto están de completo acuerdo.

Constitución de un Ayuntamiento interino

El señor Sanchez Guerra dijo a los periodistas que ha pedido antecedentes al gobernador de Badajoz sobre lo ocurrido con motivo de la constitución del Ayuntamiento in-

terino de San Vicente de Alcántara para resolver lo que proceda.

El hecho ha sido el siguiente:

Parte de este Ayuntamiento fué procesado; el gobernador nombró concejales interinos y los propietarios protestaron, pues los cargos les correspondía a ellos.

Llamamiento a las derechas

El diario El Debate estimula a los católicos para que se unen todas las derechas para luchar en las próximas elecciones municipales.

La apertura de Cortes

Dice El Liberal que es cosa resuelta la apertura del parlamento y como la realidad tiene fuerza superior a todas las ficciones retóricas, ella nos dirá de que modo el régimen del silencio y los calmantes han agravado los males que España sufre el día en que se produjo la conflagración europea.

Y añade: alguien nos tachará de apasionados, pero el tiempo en plazo breve hablará por nosotros.

Si los presupuestos se discuten ¡Cuántas amargas verdades van a salir a la luz pública!

El criterio de «El Radical» ante la guerra

El periódico El Radical continúa defendiendo su criterio intencionista; pues al final de la guerra, dice, si permanecemos neutrales mereceremos el desprecio de todas las naciones beligerantes.

«El Universo»

El diario El Universo sostiene que es tontería decir que no se puede ser liberal siendo germanófilo.

Madrid 5 a las 20

El señor Dato y la crisis parcial.—Lo que dicen los señores Bergamín y Lacierva

Se asegura que el Presidente del Consejo señor Dato lucha con gran dificultad para hacer la crisis parcial.

Desea dar entrada al Gobierno a tres nuevos ministros.

El señor Bergamín, uno de los indicados, se resiste a ello por no convenirle abandonar el bufete de I-trado que le deja pingües rendimientos.

El señor Lacierva, otro de los indicados, además de tener hostilidades dentro del partido conservador, se dice que exige una amplia libertad de acción dentro del departamento que rigiera, la que el señor Dato se resiste a otorgársela.

El señor Echagüe a Madrid

Dijo el señor Echagüe a los periodistas que habló con el señor Dato para no asistir al Congreso preparatorio y marchará mañana para asistir al Consejo presidido por el Rey.

Los planes de los liberales.—Desean alcanzar el poder a principios de año

En los círculos políticos se afirma que los liberales apoyarán al Gobierno en las Cortes para cuanto contribuya al mantenimiento de la neutralidad y le darán facilidades para aprobar los presupuestos.

Después de aprobados los liberales cambiarán de conducta y empezarán una campaña contra los conservadores, campaña con la dureza necesaria para alcanzar el poder a principios de año.

Para estos fines se afirma que están completamente identificados los señores Conde de Romanones y García Prieto.

Conferencias del señor Dato

Hoy el presidente del Consejo señor Dato pasa el día en el campo.

Antes de marchar conferenció con el Ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra y telefónicamente con el Marqués de Lema.

Agradecimiento al ministro de la Guerra

Comunican de San Sebastián que el ministro de la Guerra señor Echagüe ha recibido la visita de una comisión de Pamplona la que le dió las gracias por sus gestiones en pro del derribo de Murallas reiterándole la invitación para visitar Pamplona.

Hablando con Sanchez Guerra

Madrid 4 a las 21

Mejora la huelga de Reus.—Conferencia con Bergamín.—Nuevas huelgas

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra nos ha dicho que sigue mejorando la huelga de Reus.

Ha añadido que ha conferenciado con el señor Bergamín sobre la política de Maura.

De Gijón le han comunicado que los caldereros han acordado pedir un aumento de dos reales y medio en el jornal, señalando el plazo de ocho días a los patronos para el caso de que se nieguen a acceder al aumento declararse en huelga.

De Albacete me comunican que

en el Coto azucarero de Hellin se han declarado en huelga los obreros.

Noticias sueltas

Madrid 5 a las 16'30

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica lo siguiente:

Dictando reglas para organizar las asociaciones patronales penitenciarias.

En 25 de Enero de 1916 se reunirá en Madrid la asamblea nacional.

Huelga solucionada

Según comunica el Gobernador de Gerona se ha solucionado la huelga de obreros de la fábrica Hijotacres en Olot.

Bugallal a Madrid

El Gobernador de Pontevedra participa que en el tren correo ha marchado el señor Bugallal a Madrid.

La Reina a San Sebastián

Santander.—La Reina doña Victoria marchó a las once de la mañana en auto para San Sebastián.

Censuras a las autoridades.—El conflicto del pan

La mayoría de la prensa censura a las autoridades por no resolver el conflicto del pan que el día menos pensado puede ocasionar un motin.

Madrid 5 a las 20

Obligaciones del Tesoro

Durante la última semana se han colocado en el Banco de España por valor de 3.050.000 pesetas en obligaciones del Tesoro.

Entre un francoñilo y un germanófilo.—Un herido grave

En una taberna de la calle de Bravo Murillo apuraban unas copas hablando de la guerra el portugués Antonio Ferreira y el español Tomás Fernández, barrendero.

El portugués se declaró apasionado germanófilo, defendiendo el Fernáñez a los aliados.

Salieron a la calle discutiendo con calor, y el portugués molesto intentó dar una bofetada al español pero este le asestó varias puñaladas.

En grave estado fué conducido a la Casa de Socorro.

El agresor fué detenido.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Madrid 4 a las 20

Desprendimiento en el Canal de Panamá

Londres.—En el Canal de Panamá ha ocurrido un desprendimiento de tierra, quedando interceptada la navegación en 32 metros.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 5 a las 22

Detención de un falsificador de moneda